

La subdirectora gerente, Gita Gopinath, también recalzó que los vaivenes financieros actuales distan mucho de la situación vivida entre 2008 y 2009.

POR SEBASTIÁN VALDENEGRO

El escenario base planteado por el Fondo Monetario Internacional (FMI) es que la desaceleración de la economía global, así como las medidas de ajuste en las tasas de interés adoptadas por los bancos centrales, permitirán que la inflación vuelva a los objetivos fijados por los institutos emisores globales.

Pero hay riesgo de que aquello no ocurra con la rapidez esperada. Así lo planteó ayer la primera subdirectora gerente del organismo internacional, Gita Gopinath, de visita en Chile para participar en un conversatorio moderado por el vicepresidente del Banco Central, Pablo García.

En su ponencia, la economista indio-estadounidense recordó las proyecciones de crecimiento del organismo, que para este año prevé una expansión del Producto Interno Bruto (PIB) de 2,8%, seis



# FMI advierte que la inflación global podría ser más “pegajosa” de lo esperado y postergar su caída

décimas menor al desempeño del año previo, lo que derivará en un 2024 algo mejor, con una perspectiva de avance de la economía de 3,3%.

“Creo que es justo decir que la inflación en todas partes está bajando, por el lado positivo, alcanzó un máximo

en algún momento del año pasado, pero la inflación total está bajando; pero por el lado negativo, la inflación subyacente sigue pegajosa en muchas partes del mundo”, señaló la académica y doctora por la Universidad de Princeton.

Asimismo, dijo que el “desafío” es lograr que la inflación que descuenta los precios de productos volátiles como la energía y los alimentos logre disminuir.

“Este es el año cuando todo el mundo espera que los bancos centrales se acerquen a sus objetivos (de inflación). Pero si miras los pronósticos para un conjunto de países, no se ve que estén alcanzando sus objetivos antes de fines del 2024 o incluso en 2025. Así que ese es un gran desafío que enfrentamos en un contexto donde hay un riesgo de lo

que denominamos la fragmentación geo-económica, riesgos climáticos, riesgos en el sector financiero”, recalzó.

Advirtió que no es descartable que puedan repetirse los aumentos de precios de la energía producto de la guerra en Ucrania, la cual “no ha terminado”, planteó Gopinath.

“No es claro que la inflación vaya a bajar como está proyectado. El mercado está particularmente optimista. Si uno mira las cifras, se ven mercados laborales relativamente fuertes en

9,9%  
IPC  
ACUMULADO EN 12 MESES  
EN CHILE A ABRIL.

algunos países. También me sorprende que no hayamos visto más tensiones financieras, eso es un riesgo (...) Creo que nosotros estamos mucho más preocupados de que la inflación sea mucho más pegajosa y de los riesgos al alza para la inflación, de lo que uno ve en los mercados”, afirmó.

## Situación actual versus 2008

La economista también desestimó que el mundo esté viviendo un escenario similar al de la crisis financiera de 2008-2009.

Lo anterior, en medio de las tensiones que se han generado en los mercados financieros por la caída de algunos bancos, como Silicon Valley Bank y First Republic Bank.

“Lo que vimos en Estados Unidos por ejemplo fue el desenlace de riesgos de tasas de interés, lo que vimos en 2007 y 2008 fueron lo que llamaría un riesgo crediticio, pérdidas crediticias”, partió señalando.

“En la crisis financiera global, los préstamos hipotecarios generaron pérdidas para los bancos. No hemos visto esto porque vemos economías más fuertes hoy respecto a lo que vimos en 2008, no hemos visto un evento de pérdidas crediticias”, agregó.

En segundo lugar, argumentó que la recesión de 2008 fue más extendida por el efecto de ajuste sobre los precios de los activos inmobiliarios, algo que no se percibe hoy.

“Y muy importante, el sector bancario regulado está en una posición mucho más fuerte y sólida que en aquel entonces”, cerró.



COMPAÑÍA SUD AMERICANA DE VAPORES S.A.  
Sociedad Anónima Abierta

### DIVIDENDO N°327 (Definitivo, Mínimo Obligatorio)

Se comunica a los señores accionistas que en Junta Ordinaria de Accionistas de la Compañía de 27 de abril de 2023, se acordó el pago de un Dividendo Definitivo, Mínimo Obligatorio, N°327, de US\$ 0,03252078858815 por acción, con cargo a las utilidades del Ejercicio 2022.

- Dicho dividendo será pagado en pesos, moneda de curso legal, en dinero efectivo, a contar del 25 de mayo de 2023.
- El tipo de cambio a utilizar para pagar este dividendo será el “dólar observado” publicado en el Diario Oficial el 19 de mayo de 2023.
- Tendrán derecho al dividendo los accionistas inscritos en el Registro de Accionistas a la medianoche del 19 de mayo de 2023.
- Su pago se hará, a través de DCV Registros S.A., por intermedio del Banco de Crédito e Inversiones en cualquiera de sus sucursales, de lunes a viernes, de 9:00 a 14:00 horas, por un plazo de 60 días desde el 25 de mayo de 2023, mediante vale vista nominativo. A los accionistas que así lo solicitaren por escrito, se les depositará en cuenta bancaria del titular de las acciones; y se les enviará el comprobante respectivo. Cualquier solicitud o cambio por el accionista respecto de la modalidad de pago, deberá comunicarse hasta el 19 de mayo de 2023. Vencido el citado plazo de 60 días, los fondos pasarán a la custodia de DCV Registros S.A. hasta su retiro por los accionistas, mediante cheque nominativo.

Los accionistas podrán hacerse representar por poder firmado ante Notario.

Por cualquier consulta, los accionistas podrán llamar al teléfono +562 2393-9003; o escribir al email [atencionaccionistas@dcv.cl](mailto:atencionaccionistas@dcv.cl).

- Los efectos tributarios del pago del dividendo serán informados oportunamente.

GERENTE GENERAL



TRANSELEC S.A.  
Sociedad Anónima Abierta  
Inscripción Registro de Valores N° 974

### DIVIDENDOS DEFINITIVOS

De conformidad con lo establecido en la Ley 18.046, así como lo señalado en la Circular N° 660 y en la Norma de Carácter General N° 30, ambas de la Comisión para el Mercado Financiero, informamos a los señores accionistas que la Junta de Accionistas de Transelec S.A. (la “Sociedad”) en su sesión celebrada con fecha 28 de abril de 2023, acordó aprobar la distribución de la suma de \$32.336.961.882.- como dividendo definitivo N° 47, equivalente a \$32.336.961.882 por acción, con cargo a las utilidades del período terminado el 31 de diciembre de 2022.

Estos dividendos serán pagados en dinero efectivo a contar del día 30 de mayo de 2023 a los señores accionistas que figuren inscritos en el Registro de Accionistas de la Sociedad al día 24 de mayo de 2023.

Para efectos tributarios, los dividendos antes señalados son constitutivos de renta afecta a impuestos y su calificación tributaria se informará oportunamente a los señores accionistas.

El pago de estos dividendos se efectuará en las oficinas de la Sociedad, ubicadas en calle Orinoco N° 90, Piso 14, Las Condes, Santiago, de lunes a viernes entre las 09:00 y las 14:00 horas, a contar de la fecha antes indicada para estos efectos.

Santiago, mayo de 2023.

Arturo Le Blanc Cerda  
Gerente General